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平成２９年８月 教育委員会定例会会議録 
 

○日 時  平成２９年８月７日（水）１３：３０～１６：３１ 

 

○場 所  有明庁舎 １階相談室 

 

○出席委員の氏名 

教 育 長 森 本 和 孝 

委 員 松 本 正 弘 

委 員 本 多 直 行 

委 員 立 花 博 

委 員 森 み ず き 

 

○委員以外の出席者の氏名 

教 育 次 長 伊 藤 太 一 教育総務 課長 菅 幸 博 

学 校 教 育 課 長 堀 口 達 也 社会教育 課長 松 本 恒 一 

ス ポ ー ツ 課 長 浅 田 寿 啓 書 記 酒 井 昭 利 

 

○議事日程 

開   会 

第 １ 会期決定 

第 ２ 議事録署名委員の指名について 

第 ３ 前会会議録の承認 

第 ４ 教育長報告及び各課７月行事報告 

第 ５ 議案上程 

47号議案 島原市貸付型奨学金奨学生の決定について 

（非公開） 

原案

可決 

48号議案 ふるさとにもどってこんね奨学金ふるさと奨学生の

決定について（非公開） 

原案

可決 

49号議案 議会の議決を経るべき議案について（一般会計９

月補正予算）（非公開） 

原案

承認 

50号議案 平成２９年度（平成２８年度事業分）教育委員会の

権限に属する事務の管理及び執行の状況にかかる点

検及び評価について（非公開） 

原案

可決 

51号議案 平成３０年度使用島原市立小学校教科書採択につい

て（非公開） 

原案

可決 

第 ６ 次回定例教育委員会の日程について 

第 ７ そ  の  他 
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  （１）報告事項 

    ① ８月行事予定について 

（２）その他 

① 社会教育課関係使用料条例改正に伴う規則改正（案）について 

（資料１～資料２） 

 ② スポーツ課関係使用料条例改正に伴う規則改正（案）について 

（資料３～資料５）   

③ 教職員及び児童生徒の事故等の報告（非公開） 

第 ８ 閉会 

 

【会議録】 

 開会 （１３：３０） 

森本教育長 

 

 ただいまから８月の定例教育委員会を開催いたします。 

まず、お諮りしたいことがございます。配布しております議事日程をご

覧ください。本日、審議いたします第４７号議案「島原市貸付型奨学金奨

学生の決定について」と第４８号議案「ふるさとにもどってこんね奨学金

ふるさと奨学生の決定について」は、個人情報に関する事項が審議される

こと、第４９号議案「 議会の議決を経るべき議案について（一般会計９

月補正予算）」及び第５０号議案「平成２９年度（平成２８年度事業分）

教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況にかかる点検及び評

価について」は、市において調整・検討を要する編成作業中であること、 

第５１号議案「平成３０年度使用島原市立小学校教科書採択について」に

つきましては、関係団体、報道等への公表前の案件でありますので、「非

公開」による審議としてよろしいでしょうか。 

また、その他で協議していただきます「社会教育課関係使用料条例改正

に伴う規則改正（案）について」及び「スポーツ課関係使用料条例改正に

伴う規則改正（案）について」も、市において調整・検討を要する編成作

業中でありますので、「非公開」による審議としてよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

異議がないようですので、第４７号議案から第５１号議案及び「その

他」の社会教育課、スポーツ課の規則改正（案）について「非公開」と

し、その他について傍聴を承認することといたします。 

 

第 １ 会期決定 

 

 

森 本 教 育 長 
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森本教育長 

 

 

 

 

森本教育長 

 

 日程第１「会期の決定」を議題といたします。 

本定例会の会期は、本日１日とすることでよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

ご異議がありませんので、本定例会の会期は本日１日限りとすることに

決定いたしました。 

 

第 ２ 議事録署名委員の指名について 

森本教育長 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

日程第２「議事録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議規則第１９条の規定により、会議録署名委員に立花委員と森委員を

指名します、よろしくお願いします。 

 

（「はい」の声） 

 

 よろしくお願いします。 

第 ３ 前会会議録の承認 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

次に、日程第３「前会会議録の承認について」を議題といたします。 

前会会議録の承認を行いたいと思います。４月１日に行いました定例会

の会議録につきましては、既にお手元に送付してございますが、字句の訂

正を除き、承認してよろしいでしょうか。 

 

《 了承 》 

 

それでは、承認いたします。字句の訂正がございましたら、後ほど事務

局までお伝えください。 

 

第 ４ 教育長報告及び各課８月行事報告 

森本教育長 

 

 

森本教育長 

次に、日程第４「 教育長及び各課の報告について」を議題といたしま

す。はじめに私から報告をします。 

 

教育長就任後の事項について、ご報告させていただきたいと思いま

す。７月１８日、１９日に西海市におきまして、第２回長崎県都市教育 
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 長協議会がございまして、私の方が出席しました。初めて都市の教育長

さんとお会いできて良かったなと思っておりますけども、その中で会長

である長崎市の馬場教育長の方から文科省の説明を受けてきたのでとい

うことでご紹介されました。そのことについて１点のみ紹介をさせてい

ただきたいと思います。お手元に色刷りのポンチ絵を配布しています。

表題が「キッズウイーク」仮称です。この推進についてということで、

文科省及び関係省庁の方で、これを進めていくんだということの文科省

の説明があったということです。青囲みの中に書いてありますけども夏

休みなどの長期休業日を分散化することで、地域ごとに「キッズウイー

ク」（仮称）を設定し、大人と子どもが一緒にまとまった休日を過ごす

機会を創設するんだというようなことだと思います。何故かということ

が１の方向性ところに書いてあります。一義的には大人と子どもがいわ

ゆる休日を一緒に過ごすことにより、絆を深めたり、趣味に打ち込んだ

り、地域行事に参加することなどが重要であるということであります。

２つ目は年次有給休暇の取得促進も視野に入っているようであります。

いわゆる子どもを休みにするから、大人も休みなさいという状況であろ

うかと思います。３つ目が休日のあり方の多様化により、観光需要の平

準化による雇用の拡大や地域活性化につながる可能性もあるんだと、そ

ういった幅広いねらいを持って、本事業の展開をしていくということで

ございました。２の対応策ということで３つありますが、まず、平成３

０年度から学校休業日を分散化させます。法令の改正を恐らくやるとい

うことだろうと思います。これはあくまでも法令の改正であって、実質

するのは、市長、教育委員会の決定事項になりますので、まずは法令の

改正を文科省としてやっていくということですね、２番目として、子ど

もだけでなく、大人もしっかり休みます。先ほど申しましたように、年

次有給休暇の取得率を７０％にということで、２０％アップするという

ことです。３番目に休みに、多様な活動機会を確保しますといことであ

りました。いろんな文化・スポーツ団体、企業等に活動機会の確保等を

要請していこうと、そういった考えのもと、これは国家戦略的なプロジ

ェクトみたいな状況であります。今、長期休業日の短縮化ということも

ひとつ大きな話題になっていることもございまして、これとのどうリン

クを図っていくのかということは、今後法令の改正等を注視しながら、 
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菅 課 長 

 

 

堀 口 課 長 

 

 

松 本 課 長 

 

 

浅 田 課 長 

 

 

森本教育長 

 

松 本 委 員 

次年度あたりはこの教育委員会の中でもお諮りしないといけない状況がで

てくるかもしれないなと思っております。また同じ会議の中で、各市から

の持ち寄りの議題がございます。いわゆる情報交換という中ですが、１つ

は準要保護世帯の新入学用品の支給開始の時期について、各市の状況の報

告がございました。本市におきましても、平成３０年度入学児童・生徒、

小学１年生、中学１年生についても、本年度中に新入学用品費を支給する

と決定しております。他市おいても２市を除いた他は、その方向で進んで

いるようでございます。もう１点の持ち寄り議題として、公立学校の空調

関係の整備状況の情報交換がございました。今文科省で５０％という数字

が出ているようでございますけども、本県の場合は、そこまで至っていな

いような状況でありまして、各市ともこれについては苦慮している状況で

ございます。本市は幸いに雲仙普賢岳噴火災害のおりに全教室に配置をい

ただいているところでございまして、県内では本市と南島原市が進んでい

るという状況でございました。以上で私からの報告を終わります。 

引き続き、各課の報告を教育総務課より順次お願いします。 

 

教育総務課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（教育総務課）」の具体的内容を説明。 

 

学校教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（学校教育課）」の具体的内容を説明。 

 

社会教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（社会教育課）」の具体的内容を説明。 

 

スポーツ課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（スポーツ課）」の具体的内容を説明 

 

 ただ今の報告について質疑はありませんか。 

 

社会教育課にお尋ねします。湯江小学校の通学合宿、これは温泉屋敷だ 
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松 本 課 長 

 

 

松 本 委 員 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

 

 

森 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

松 本 課 長 

けの単独の自治会ですか。 

  

 はい、湯江小学校の場合は、自治体単位で行っているということで、

温泉屋敷の単独での開催となっております。 

 

 それで５名ですか、もともと昔は単独だったんですが、人数が少ない

ので、隣接と合併してやっていたんですが、そうですか、はい、分かり

ました。 

 

通学合宿のあり方については、公募方式でやっている学校もあれば、

先程、松本委員さんもおっしゃったように子どもクラブで合併してとい

うところもあるようですね、湯江小学校は課長も申したように自治会の

輪番でやっているみたいです。 

他に、何かありませんか。 

 

 感想になりますが、社会教育課に、スクールキッズに初めて娘が参加

したんですけど、嫌がるかなと思っていたんですが、すごく喜んで帰っ

てきて、している内容が分からないことはなかったみたいですが、そう

いう集中してすごく捗ったと喜んで帰ってきたので、勉強する雰囲気の

ところでするというのは、すごくいいことなのかなと思いました。なか

なか湯江地区からは参加者が少ないということですけど、すごく勘違い

されている保護者もいらっしゃって、分からない子が行くんでしょうみ

たいなことを言われている保護者もいらっしゃるんで、そうじゃなくて

そういう勉強する雰囲気を味わうのがすごくいいですよとか、そういう

のを分かっていただければと思っています。すごく喜んで帰ってきまし

た。 

  

 もっと人数が増えればいいですが、昨年比の数字が分かりますか。 

 

 昨年は一地区が１３～１４名ぐらいの平均だったんですが、今回が二

小と五小が若干少なかったんですが、それ以外は２０人を超えて、多い

ところは４０名近く参加もありました。全体７地区で約１４０名という  
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森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

ことで増えてきたと思います。特に有明の場合には、今回が４回目だっ

たんですけども、昨年までは大三東小学校の児童だけの参加だったんで

すね、ところが今回は、湯江小学校、高野小学校からも参加があったも

んですから、非常に良かったなと思っています。 

 

他に、何かありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

無いようですので、次に、日程第５「議案上程」を議題といたしま

す。 

 
第 ５ 議案上程 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

第４７号議案 

島原市貸付型奨学金奨学生の決定について 

 

第４７号議案から第５１号議案につきましては、先ほど開会の当初

で、「非公開」による審議とすることに決定しておりますので、第４７

号議案の「島原市貸付型奨学金奨学生の決定について」は、会議規則第

１６条の規定により、これより非公開での審議といたします。 

 

【非公開の審議】 

 

（第４７号議案は原案可決） 

 

第４８号議案 

ふるさとにもどってこんね奨学金ふるさと奨学生の決定について 

 

第４８号議案の「ふるさとにもどってこんね奨学金ふるさと奨学生の

決定について」も、会議規則第１６条の規定により、非公開での審議と

いたします。 

 

【非公開の審議】 
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森本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

 

（第４８号議案は原案可決） 

 

第４９号議案 

議会の議決を経るべき議案について（一般会計９月補正予算） 

 

第４９号議案の「議会の議決を経るべき議案について（一般会計９月

補正予算）」も、会議規則第１６条の規定により、非公開での審議とい

たします。 

 

【非公開の審議】 

 

（第４９号議案は原案可決） 

 

第５０号議案 

平成２９年度（平成２８年度事業分）教育委員会の権限に属する事務

の管理及び執行の状況にかかる点検及び評価について 

 

第５０号議案の「平成２９年度（平成２８年度事業分）教育委員会の

権限に属する事務の管理及び執行の状況にかかる点検及び評価につい

て」も、会議規則第１６条の規定により、非公開での審議といたしま

す。 

 

【非公開の審議】 

 

（第５０号議案は原案可決） 

 

第５１号議案 

平成３０年度使用島原市立小学校教科書採択について 

 

第５０号議案の「平成２９年度（平成２８年度事業分）教育委員会の

権限に属する事務の管理及び執行の状況にかかる点検及び評価につい 
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森本教育長 

 

て」も、会議規則第１６条の規定により、非公開での審議といたしま

す。 

 

【非公開の審議】 

 

（第５１号議案は原案可決） 

 

非公開での審議を閉じて委員会を再開します。 

 

第 ６ 次回定例教育委員会の日程について 

森本教育長 

 

 

 

 

森本教育長 

次に、「次回定例教育委員会の日程について」を議題といたします。

事務局から提案をお願いします。 

 

【提案・検討】 

 

次回９月の定例教育委員会を９月１日（金）１３時３０分から、杉谷

公民館 ２階講義室において行います。 

しばらく休憩します。 

 

第 ７ その他 

森本教育長 

 

 

 

菅 課 長 

 

堀 口 課 長 

 

松 本 課 長 

 

浅 田 課 長 

 

 

休憩前に引き続き会議を再開します。 

次に、その他を議題といたします。まずは、「その他」の（１）報告

事項「① ８月行事予定について」、各課から報告をお願いします。 

 

教育総務課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

学校教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

社会教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

スポーツ課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 
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森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

 

松 本 課 長 

 

 

森本教育長 

 

堀 口 課 長 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

ただ今の報告につきまして、質疑はありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

無いようですので、次に、「その他」の２．「その他」のに入ります。 

開会の当初で、①「社会教育課関係使用料条例改正に伴う規則改正

（案）について」と②「スポーツ課関係使用料条例改正に伴う規則改正

（案）について」は、「非公開」による審議とすることに決定しておりま

すので、これより非公開とさせていただきます。 

 

【非公開の審議】 

 

非公開での審議を閉じて委員会を再開します。 

他に何かありませんか。 

 

社会教育課から第５４回長崎県ＰＴＡ研究大会島原大会の開催につい

て、別紙パンフレットにて説明。 

 

他に何かありませんか。 

 

学校教育課から「教職員及び児童生徒の事故等について」、報告させて

いただきたいと思いますが、教職員及び児童生徒の事故等については非公

開でお願いしたいと思います。 

 

ただいま、事務局から「教職員及び児童生徒の事故等の報告」につい

て、「非公開」での取扱いの申し入れがあっておりますので、島原市教育

委員会会議規則第１６条に基づき「非公開」で審議にしたいと考えます

が、いかがでしょうか。 

 

《承認》 

 

異議がないようですので、「教職員及び児童生徒の事故等の報告」に 
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堀 口 課 長 

 

森本教育長 

 

 

ついて、「非公開」といたします。 

 

教職員及び児童生徒の事故等の報告（非公開） 

 

非公開での審議を閉じて委員会を再開します。 

他に、何かありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

第 ７ 閉会（１６：３１） 

森本教育長 ないようでしたら、これで本日の８月定例教育委員会を閉会します。 

 

 

    上記のとおり会議の顛末を記載し、ここに署名いたします。 

 

     教 育 委 員 

 

     教 育 委 員 

 

     記 録 職 員 


